Jesús anhela la Unidad de los miembros de su Cuerpo, que formamos los Cristianos,

y oró al Padre por ella con las siguientes palabras:

"Que todos sean uno, como Tú, Padre, estás en mí y yo en ti, para que también ellos sean uno en nosotros, y el mundo crea que Tú me has enviado". (Juan 17, 21).



Pero existe una dolorosa realidad: los cristianos, a lo largo de la historia,

hemos desgarrado el cuerpo de Cristo con nuestras divisiones...

Existen otras confesiones cristianas además de la Iglesia Católica Romana, como las Iglesias Católicas Ortodoxas, Luterana, Anglicana, Reformada, Metodista, Presbiteriana, Wesleyana, Pentecostales y otras Protestantes y Evangélicas.

"Esta división contradice abiertamente a la voluntad de Cristo y es piedra de escándalo para el mundo y obstáculo para la causa de la difusión del Evangelio por todo el mundo". (Vaticano II, Unitatis Redintegratio, Nº 1, en adelante U. R.).

A pesar de estas dolorosas divisiones, entre los cristianos existe un fuerte vínculo que nos hace verdaderos Hermanos,

EL SACRAMENTO DEL BAUTISMO:

San Pablo nos invita a reconocernos como miembros de un mismo cuerpo:

"...les ruego que anden como es digno de la vocación con que fueron llamados, con toda humildad y mansedumbre, soportándose con paciencia los unos a los otros en amor, solícitos en guardar la unidad del Espíritu en el vínculo de la paz; un cuerpo y un Espíritu...un Señor, una fe, un bautismo, un Dios y Padre de todos, el cual es sobre todos, y por todos, y en todos."

(Ef. 4, 1-6)



EL ECUMENISMO ES

el camino hacia la Unidad que anhela Jesús

"Hoy, en muchas partes del mundo, por inspiración del Espíritu Santo, se hacen muchos intentos con la oración, la palabra y

la acción para llegar a aquella plenitud de unidad que quiere Jesucristo. Este Concilio exhorta a todos los fieles católicos a que, reconociendo los signos de los tiempos, cooperen diligentemente en la empresa ecuménica.

Por <movimiento ecuménico> se entiende el conjunto de actividades y de iniciativas que se suscitan y se ordenan a favorecer la unidad de los cristianos."

(U. R., N° 4)

Todos estamos llamados a vivirlo: "El empeño por el restablecimiento de la unión corresponde a la Iglesia entera, compete tanto a los fieles como a los pastores, a cada uno según su propio valor, ya en la vida cristiana diaria, ya en las investigaciones teológicas e históricas".

(U. R. Nº 5).



Autoridades de varias Iglesias y Comunidades Eclesiales Se reúnen con frecuencia



Según su lugar en la Iglesia y el nivel de sus conocimientos, algunos están llamados a vivir el Ecumenismo en el acercamiento interconfesional a la Biblia o en el diálogo en torno a aspectos doctrinales. Y otros, en el ecumenismo del testimonio en obras solidarias, como se vive, por ejemplo, en la Asociación Cristiana de Jóvenes, Un Techo para Chile, etc.

Sin embargo, todos estamos llamados a vivir el

ECUMENISMO ESPIRITUAL

Este consiste en la "conversión del corazón y santidad de vida, juntamente con las oraciones privadas y públicas por la unidad de los cristianos". Esta actitud de conversión y estas oraciones "han de considerarse como el alma de todo el movimiento ecuménico" (U. R., N° 8).

La Iglesia nos llama a amarnos entre todos los cristianos.
Refiriéndose a los cristianos no católicos, el Concilio Vaticano II dice: "y la Iglesia católica los abraza con fraterno respeto y amor; puesto que quienes creen en Cristo y recibieron el bautismo debidamente, quedan constituidos en alguna comunión, aunque no sea perfecta, con la Iglesia católica." (U. R. Nº 3).

Algunas Instituciones Ecuménicas

Consejo Ecuménico de Iglesias o Consejo Mundial de Iglesias (CMI). Entre las instituciones ecuménicas, se destaca esta institución, que se define como "Una comunidad mundial de 349 iglesias que buscan la unidad, el testimonio común y el servicio".

Consejo Pontificio para la Promoción de la Unidad de los Cristianos. Es el principal responsable de promover, dentro de la Iglesia católica, un auténtico espíritu ecuménico de acuerdo con el Decreto Unitatis Redintegratio....Al mismo tiempo, el Pontificio Consejo también trata de desarrollar el diálogo y la colaboración con otras Iglesias y Comuniones mundiales.

Así, desde sus inicios, se ha establecido una cordial cooperación con *el Consejo Mundial de Iglesias* con sede en Ginebra desde 1968. Doce teólogos católicos son miembros plenos de la Comisión "Fe y Constitución" departamento teológico del CMI

La Fraternidad Ecuménica de Chile: Fundada en 1973. Agrupa a numerosas Iglesias y Comunidades Eclesiales, que tienen encuentros fraternales periódicos.

En la Iglesia Católica de Chile existen:

- La Comi<mark>sión N</mark>acional de Ecumenismo y Diálogo Interreligi<mark>oso.</mark>
- Comisiones diocesanas o delegados episcopales en varias diócesis.
- El Departamento de Ecumenismo y Diálogo Interreligioso, en Santiago.

Para mayor información: buscar "ecumenismo" en www.iglesia.cl y correo: ecumenismosantiago@iglesia.cl



¿Cómo puedo contribuir a la Unidad de los Cristianos?





Departamento de Ecumenismo y Diálogo Interreligioso Arzobispado de Santiago